
ATA NÚMERO VINTE E TRÊS / SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 07 
DE JUNHO DE 2010.
 
Aos sete dias do mês de junho de dois mil e dez, nas dependências da Câmara 
Municipal de Telêmaco Borba, Estado do Paraná, reuniram-se os Vereadores por 
convocação do Senhor Presidente em exercício, em Sessão Ordinária. Estando na 
Presidência a Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza e presentes os demais 
Vereadores que assinam o livro de presença. Os trabalhos foram iniciados às 17 
horas e 30 minutos, com a leitura do livro de São Mateus, capítulo 05, versículo 03 
ao  12,  pelo  Vereador  Mario  César  Marcondes.  Dando  sequência  a  Senhora 
Presidente convocou e nomeou o Vereador Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira como 
2º  Secretário  “ad-hoc”  para  os  trabalhos  da  sessão.  Em  seguida  a  Senhora 
Presidente levou para apreciação do Plenário a Ata da Sessão Ordinária realizada 
no dia 31 de maio de 2010, a qual foi declarada aprovada. Dando continuidade aos 
trabalhos do legislativo a Senhora Presidente solicitou do Secretário Designado a 
leitura  da  matéria  inscrita  no  expediente  que  constou:  01  –  OFÍCIO  Nº 
082/2010-GP-CV, de 07 de junho de 2010, solicitando prorrogação de 15 dias 
do  prazo  para  resposta  aos  Requerimentos  Nº  075/10,  076/10  e  077/10  de 
iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes;  02 – MOÇÃO DE APELO N° 
011/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “APRESENTA 
MOÇÃO  DE  APELO AO  EXMO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL,  PARA  QUE 
VENHA FORMAR UM FUNDO MUNICIPAL PARA DESTINAR-SE AO CENTRO DE 
CONVIVÊNCIA DO IDOSO DE NOSSO MUNICÍPIO”.  03 – INDICAÇÃO N° 
458/2010,  de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes que  “INDICA AO 
SENHOR PREFEITO PARA DETERMINAR AO ÓRGÃO COMPETENTE PARA QUE 
SEJA  FEITO  PAVIMENTAÇÃO  NO  TRECHO  DA  RUA  ACÁCIA  PRÓXIMA  A 
PONTE QUE LIGA O BAIRRO JARDIM ALEGRE A VILA IZABEL ATÉ A RUA 
RIO BRANCO”.  04 – INDICAÇÃO N° 459/2010, de iniciativa do Vereador Luiz 
Eduardo  Corrêa  de  Siqueira  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  QUE 
JUNTAMENTE COM O CONSELHO DE SEGURANÇA DO MUNICÍPIO, REALIZE 
ESTUDO  E  ANÁLISE  SOBRE  A  POSSIBILIDADE  DE  INSTALAÇÃO  DE 
CÂMERAS  DE  SEGURANÇA  NA  PRAÇA  DOUTOR  HORÁCIO  KLABIN”.  05  – 
INDICAÇÃO N° 460/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que 
“INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL,  QUE DETERMINE JUNTO À 
COMISSÃO MUNICIPAL DE TRÂNSITO, ESTUDOS PARA O FECHAMENTO DA 
TRAVESSA SEM NOME SITUADA EM FRENTE À ACADEMIA AO AR LIVRE NA 
VILA ESPERANÇA”.  06 – INDICAÇÃO N° 461/2010, de iniciativa do Vereador 
Neri  Rafael  Mangoni  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE 
DETERMINE AOS ORGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE SEJA 
REALIZADO SERVIÇOS DE LIMPEZA GERAL (EXTERNA) NAS DEPENDÊNCIAS 
DA  ESCOLA  GONÇALVES  LEDO  LOCALIZADA  NO  BAIRRO  AREA  7”.  07  – 
INDICAÇÃO N° 462/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que 



“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE SEJA REALIZADO UM ESTUDO 
JUNTO A EMPRESA TELEFÔNICA RESPONSÁVEL PARA A COLOCAÇÃO DE UM 
TELEFONE  PÚBLICO  (TIPO  ORELHÃO),  PRÓXIMO  A  MADEREIRA  COSTA, 
LOCALIZADA  NO  BAIRRO  ÁREA  7”.  08  –  INDICAÇÃO  N°  463/2010,  de 
iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
PARA QUE DETERMINE AOS ORGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, 
PARA QUE SEJAM REALIZADOS SERVIÇOS DE TROCA DE LÂMPADA NA RUA 
ARTHUR BERNARDES EM FRENTE À RESIDÊNCIA Nº 318,  NO CENTRO DE 
NOSSA CIDADE”.  09 – INDICAÇÃO N° 464/2010,  de iniciativa do Vereador 
Neri  Rafael  Mangoni  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE 
DETERMINE AOS ORGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE SEJA 
REALIZADO UM ESTUDO PARA A COLOCAÇÃO DE CALÇAMENTO POLIÉDRICO 
NA RUA SÃO JOÃO NO BAIRRO JARDIM UNIÃO”.  10 – INDICAÇÃO N° 
465/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Neri  Rafael  Mangoni  que  “INDICA  AO 
SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE AOS ORGÃOS COMPETENTES DA 
MUNICIPALIDADE, QUE SEJA REALIZADO UM ESTUDO PARA O TÉRMINO 
DO CALÇAMENTO POLIÉDRICO NA RUA FRANCISCO ESPINOSA LOCALIZADA 
NO BAIRRO JARDIM BANDEIRANTES”. 11 – REQUERIMENTO N° 087/2010, 
de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER DO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO 
QUE  A  LEI  LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  RECEBEMOS 
RESPOSTA AO NOSSO REQUERIMENTO N° 045/2010 ATRAVÉS DO OFÍCIO 
N° 063/2010-GP-CV, QUE TRATA DA AQUISIÇÃO DE UMA UTI MÓVEL PARA 
NOSSO  MUNICÍPIO,  COM  BASE  NAS  RESPOSTAS  RECEBIDAS  SEGUEM 
NOVAS QUESTÕES: 1) NO ITEM 1 V.S.ª INFORMA QUE PODEM FAZER NOVA 
ANÁLISE  PARA  ESSA  AQUISIÇÃO,  SENDO  ASSIM:  1.1.  –  QUANDO 
COMEÇARÁ ESSA ANÁLISE?  1.2 –QUEM SERÁ A PESSOA RESPONSÁVEL POR 
ESTA ANÁLISE? 1.3 – QUAL PRAZO MÍNIMO PARA TERMOS UM RETORNO 
DESTA ANÁLISE? 1.4 – APÓS A ANÁLISE QUAL SERÁ O PROCEDIMENTO A 
SER  TOMADO?  2)  NO ITEM 5  E  6  –  VOCÊS  INFORMAM  QUE  TERÃO DE 
VERIFICAR  MEIO  DE  FINANCIAMENTO  PARA  CONTRATAR  SERVIÇOS  DE 
TERCEIROS  (PRIVADA)  QUANDO  NÃO  CONSEGUEM  UTI  DO  SERVIÇO 
PÚBLICO,  POIS  NÃO HÁ  RECURSOS  PARA  ABRIR  MAIS  UMA  FRENTE  DE 
SERVIÇO, SENDO ASSIM: 2.1. – QUEM FARÁ A VERIFICAÇÃO DO MEIO DE 
FINANCIAMENTO? 2.2 – PARA QUANDO TEREMOS UMA RESPOSTA SOBRE 
QUAIS OS MEIOS DE FINANCIAMENTOS POSSÍVEIS? 2.3 – TENDO ESTA 
RESPOSTA  SOBRE  OS  MEIOS  DE  FINANCIAMENTO  QUAL  SERÁ  O 
PROCEDIMENTO QUE DEVERÁ SER ADOTADO DENTRO DA SECRETARIA DE 
SAÚDE  PARA  AGILIZAR  A  CONTRATAÇÃO  DE  UTI  MÓVEL  OU  UTI 
NEONATAL?”.  12 – REQUERIMENTO N° 088/2010, de iniciativa do Vereador 
Mario César Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE 



INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES INFORMAÇÕES: CONFORME RESPOSTA RECEBIDA PELO OFÍCIO 
Nº.  067/2010-GP-CV,  “NÃO  EXISTE  DOTAÇÃO  ORÇAMENTÁRIA  PARA 
CALÇAMENTO  DA  ÁREA  I”,  REITERO  QUE  O  REQUERIMENTO  NÃO 
QUESTIONAVA  SOBRE  CALÇAMENTO E  SIM RECAPE  ASFÁLTICO,  SENDO 
ASSIM,  SEGUE NOVAMENTE  A  PERGUNTA.  1)  ESTÁ PREVISTO O  RECAPE 
ASFÁLTICO  NAS  RUAS  DO  PARQUE  LIMEIRA  ÁREA  I?  CASO  POSITIVO, 
PARA QUANDO? E QUAIS AS RUAS?”.  13 – REQUERIMENTO N° 089/2010, 
de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER DO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO 
QUE  A  LEI  LHE  CONFERE  A  SEGUINTE  INFORMAÇÃO:  1)  CONSTA  NOS 
PLANOS  DA  SECRETARIA  DE  OBRAS  O  RECAPEAMENTO  ASFÁLTICO  EM 
TODA A EXTENSÃO DA RUA ACÁCIA NO BAIRRO JARDIM ALEGRE? CASO 
POSITIVO  ENVIAR  CÓPIA  DA  DOCUMENTAÇÃO.  CASO  NEGATIVO  PARA 
QUANDO  ESTÁ  PREVISTO  A  SOLUÇÃO  DO  PROBLEMA”.  14  – 
REQUERIMENTO N° 090/2010, de iniciativa do Vereador Luiz Eduardo Corrêa 
de Siqueira que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  1)  COMO  É  A  DINÂMICA  DE  FUNCIONAMENTO  DO 
PROGRAMA  HIPERDIA  (SISTEMA  DE  INFORMAÇÃO  EM  HIPERTENSÃO  E 
DIABETES)  NO  MUNICÍPIO  DE  TELÊMACO  BORBA?  COMO  É  FEITO  O 
ATENDIMENTO DAS PESSOAS PORTADORAS DE DIABETES? 2) QUANTAS E 
QUAIS  SÃO  AS  PESSOAS  ATENDIDAS  PELO  PROGRAMA  HIPERDIA  DO 
MUNICÍPO  DE  TELÊMACO  BORBA?  OBSERVAÇÃO:  ENVIAR  RELATÓRIO 
CONTENDO O NOME, O ENDEREÇO, O TIPO DE DIABETES E O LOCAL ONDE 
TAIS PESSOAS SÃO ATENDIDAS”.  15 – REQUERIMENTO N° 091/2010, de 
iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que “REQUER DO SENHOR PREFEITO 
PARA QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, DENTRO DO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  QUAIS  E  QUANTAS 
COMISSÕES  ESTÃO  FORMADAS  DENTRO  DA  ADMINISTRAÇÃO 
MUNICIPAL?  FORNECER  O  NOME  E  TELEFONE  DOS  COMPONENTES  DAS 
COMISSÕES”.  A Senhora Presidente informou aos Senhores Vereadores que a 
Moção será encaminhada para a ordem do dia da próxima sessão e as Indicações 
serão  analisadas  e  posteriormente  encaminhadas  aos  setores  competentes.  Em 
seguida a Presidente solicitou do 1º Secretário a leitura dos Requerimentos, que 
constou:  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  EM  TURNO  ÚNICO:  01  – 
REQUERIMENTO  N°  087/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  RECEBEMOS  RESPOSTA  AO  NOSSO  REQUERIMENTO  N° 
045/2010  ATRAVÉS  DO  OFÍCIO  N°  063/2010-GP-CV,  QUE  TRATA  DA 
AQUISIÇÃO DE UMA UTI MÓVEL PARA NOSSO MUNICÍPIO, COM BASE NAS 



RESPOSTAS RECEBIDAS SEGUEM NOVAS QUESTÕES:  1)  NO ITEM 1  V.S.ª 
INFORMA  QUE  PODEM  FAZER  NOVA  ANÁLISE  PARA  ESSA  AQUISIÇÃO, 
SENDO ASSIM: 1.1. – QUANDO COMEÇARÁ ESSA ANÁLISE?  1.2 –QUEM SERÁ 
A PESSOA RESPONSÁVEL POR ESTA ANÁLISE? 1.3 – QUAL PRAZO MÍNIMO 
PARA TERMOS UM RETORNO DESTA ANÁLISE? 1.4 – APÓS A ANÁLISE QUAL 
SERÁ  O  PROCEDIMENTO  A  SER  TOMADO?  2)  NO  ITEM  5  E  6  –  VOCÊS 
INFORMAM QUE TERÃO DE VERIFICAR MEIO DE FINANCIAMENTO PARA 
CONTRATAR  SERVIÇOS  DE  TERCEIROS  (PRIVADA)  QUANDO  NÃO 
CONSEGUEM UTI DO SERVIÇO PÚBLICO,  POIS NÃO HÁ RECURSOS PARA 
ABRIR MAIS UMA FRENTE DE SERVIÇO, SENDO ASSIM: 2.1. – QUEM FARÁ A 
VERIFICAÇÃO  DO  MEIO  DE  FINANCIAMENTO?  2.2  –  PARA  QUANDO 
TEREMOS UMA RESPOSTA SOBRE QUAIS OS MEIOS DE FINANCIAMENTOS 
POSSÍVEIS?  2.3  –  TENDO  ESTA  RESPOSTA  SOBRE  OS  MEIOS  DE 
FINANCIAMENTO  QUAL  SERÁ  O  PROCEDIMENTO  QUE  DEVERÁ  SER 
ADOTADO  DENTRO  DA  SECRETARIA  DE  SAÚDE  PARA  AGILIZAR  A 
CONTRATAÇÃO  DE  UTI  MÓVEL  OU  UTI  NEONATAL?”.  APROVADO. 02  – 
REQUERIMENTO  N°  088/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  CONFORME  RESPOSTA  RECEBIDA  PELO  OFÍCIO  Nº. 
067/2010-GP-CV,  “NÃO  EXISTE  DOTAÇÃO  ORÇAMENTÁRIA  PARA 
CALÇAMENTO  DA  ÁREA  I”,  REITERO  QUE  O  REQUERIMENTO  NÃO 
QUESTIONAVA  SOBRE  CALÇAMENTO E  SIM RECAPE  ASFÁLTICO,  SENDO 
ASSIM,  SEGUE NOVAMENTE  A  PERGUNTA.  1)  ESTÁ PREVISTO O  RECAPE 
ASFÁLTIC0 NAS RUAS DO PARQUE LIMEIRA ÁREA I? CASO POSITIVO, PARA 
QUANDO?  E  QUAIS  AS  RUAS?”.  APROVADO. 03  –  REQUERIMENTO N° 
089/2010,  de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes que  “REQUER DO 
SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO 
PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE A SEGUINTE INFORMAÇÃO:  1)  CONSTA 
NOS PLANOS DA SECRETARIA DE OBRAS O RECAPEAMENTO ASFÁLTICO EM 
TODA A EXTENSÃO DA RUA ACÁCIA NO BAIRRO JARDIM ALEGRE? CASO 
POSITIVO  ENVIAR  CÓPIA  DA  DOCUMENTAÇÃO.  CASO  NEGATIVO  PARA 
QUANDO ESTÁ PREVISTO A SOLUÇÃO DO PROBLEMA”.  APROVADO. 04 – 
REQUERIMENTO N° 090/2010, de iniciativa do Vereador Luiz Eduardo Corrêa 
de Siqueira que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  1)  COMO  É  A  DINÂMICA  DE  FUNCIONAMENTO  DO 
PROGRAMA  HIPERDIA  (SISTEMA  DE  INFORMAÇÃO  EM  HIPERTENSÃO  E 
DIABETES)  NO  MUNICÍPIO  DE  TELÊMACO  BORBA?  COMO  É  FEITO  O 
ATENDIMENTO DAS PESSOAS PORTADORAS DE DIABETES? 2) QUANTAS E 
QUAIS  SÃO  AS  PESSOAS  ATENDIDAS  PELO  PROGRAMA  HIPERDIA  DO 
MUNICÍPO  DE  TELÊMACO  BORBA?  OBSERVAÇÃO:  ENVIAR  RELATÓRIO 



CONTENDO O NOME, O ENDEREÇO, O TIPO DE DIABETES E O LOCAL ONDE 
TAIS PESSOAS SÃO ATENDIDAS”.  APROVADO. 05 – REQUERIMENTO N° 
091/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Neri  Rafael  Mangoni  que  “REQUER  DO 
SENHOR PREFEITO PARA QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, DENTRO DO 
PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: QUAIS E 
QUANTAS COMISSÕES ESTÃO FORMADAS DENTRO DA ADMINISTRAÇÃO 
MUNICIPAL?  FORNECER  O  NOME  E  TELEFONE  DOS  COMPONENTES  DAS 
COMISSÕES”.  APROVADO. Em  seguida  a  Senhora  Presidente  solicitou  do  1º 
Secretário a  chamada de inscritos para o uso da Palavra Livre que constou:  1) 
Ezequiel Ligoski Betim (10:20 min. à 18:46 min.); 2) Renato Bahena (19:08 min. à 
26:05 min.); 3) Agenor Rodrigues de Almeida (26:30 min. à 33:45 min.); 4) Sérgio 
de Souza Bueno (34:03 min. à 41:20 min.); 5) Élio Cezar Alves dos Santos (declinou 
do uso da palavra); 6) Mario César Marcondes (41:50 min. à 44:31 min.); 7) Luiz 
Eduardo Corrêa de Siqueira (44:47 min. à 51:26 min.). Logo após a Palavra Livre a 
Senhora Presidente solicitou do Senhor 1º Secretário a leitura da matéria inscrita 
na ordem do dia que constou:  DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 1º TURNO: 01 – 
PROJETO DE LEI N° 016/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 
14 de 05 de maio de 2010) que “ALTERA O ARTIGO 5° DA LEI 1544 DE 26 DE 
ABRIL DE 2006, ALTERADO PELA LEI 1762, DE 18 DE DEZEMBRO DE 2009, 
AUTORIZANDO  A  COHAPAR  A  ALIENAR  O  IMÓVEL  AOS  FUTUROS 
MUTUÁRIOS DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL”. APROVADO. Dando sequência 
a Presidente solicitou do 1º Secretário a chamada dos inscritos para a explicação 
pessoal  que  constou:  1)  Neri  Rafael  Mangoni  (01:06:05  hr.  à  01:17:01  hr.);  2) 
Ezequiel Ligoski Betim (01:17:12 hr. à 01:19:45 hr.).  Não havendo mais inscritos 
para a  Explicação Pessoal  e sem mais  assuntos a  tratar,  a  Senhora Presidente 
encerrou esta reunião e convocou os Senhores Vereadores para Sessão Ordinária 
que será realizada no dia 14 de junho de 2010 às 17 horas e 30 minutos no Plenário 
da Câmara Municipal de Telêmaco Borba. E para constar eu, Elias Batista da Silva, 
secretário designado lavrei a presente Ata que ficará a disposição dos Vereadores 
para deliberação no plenário.


